

Analisis KR Embung Pendidikan

J Eka Priyatma PhD



PERSOALAN besar yang kita hadapi dan mengancam masa depan adalah kerusakan lingkungan hidup. Kerusakan sudah demikian akut dalam bentuk berbagai polusi pada tanah, air, dan udara. Meskipun teknologi mungkin mampu mengatasinya tetapi pendidikan kesadaran, serta aksi nyata semua pihak dapat menjadi solusi ampuh dan berdampak jangka panjang.

Selama 10 tahun terakhir beberapa daerah membuat embung sebagai salah satu bentuk konkrit mengatasi kerusakan lingkungan ini. Di DIY saja, saat ini setiap kabupaten memiliki lebih dari 10 embung. Embung memiliki peran strategis yang sangat penting bagi lingkungan hidup. Embung adalah salah satu cara untuk menyimpan air hujan dan mengatur aliran air yang alami, sehingga dapat membantu menjaga kestabilan lingkungan hidup.

Embung dapat membantu mengendalikan banjir dengan menyimpan air hujan dan mengatur aliran air secara berkala. Embung juga membantu mempertahankan kestabilan air tanah. Air tanah yang stabil dapat memastikan ketersediaan air bersih dan membantu menjaga lingkungan hidup. Embung menjaga ketersediaan air untuk pertanian. Air embung dapat digunakan untuk irigasi sehingga tanaman tetap tumbuh dengan baik. Embung juga dapat untuk pariwisata dengan menciptakan taman air dan taman wisata yang indah.

* Bersambung hal 7 kol 1

13 Maret 2023

Embung

Sambungan hal 1

Embung dapat membantu memperkaya lingkungan hidup dan membuat lingkungan lebih menarik bagi wisatawan.

Sayangnya, sebagian besar embung tidak dirawat dengan baik. Lingkungan embung makin hari makin kotor, terbenkakai, rimbun dengan berbagai tanaman liar. Pemerintah mungkin kurang mampu merawatnya dengan baik dalam jangka yang panjang.

Sebenarnya masyarakat sekitar dapat dilibatkan merawat dan memanfaatkan embung untuk berbagai kepentingan. Salah satu kepentingan tersebut adalah untuk meningkatkan kesadaran dan komitmen anak-anak muda dalam menjaga kualitas lingkungan hidup.

Pentingnya kesadaran akan kualitas lingkungan hidup pada anak-anak sangat besar, karena mereka adalah generasi penerus yang akan memimpin dunia di masa depan. Kualitas lingkungan hidup yang buruk akan mempengaruhi kesehatan, kualitas hidup, dan keberlanjutan hidup mereka. Karenanya penting bagi anak-anak untuk memiliki kesadaran ting-

gi akan kualitas lingkungan hidup sejak dini. Anak-anak yang memiliki kesadaran tinggi akan lingkungan hidup akan menjadi pribadi yang lebih peduli terhadap lingkungan.

Kesadaran akan kualitas lingkungan hidup juga dapat membantu anak-anak membentuk perilaku yang baik dan bertanggung jawab. Mereka akan memahami bahwa tindakan mereka memiliki dampak besar pada lingkungan dan akan memilih untuk melakukan tindakan yang positif.

Anak-anak yang memiliki kesadaran tinggi akan kualitas lingkungan hidup juga akan memiliki kemampuan untuk memecahkan masalah dan mencari solusi untuk menjaga lingkungan. Mereka akan memahami bagaimana lingkungan mempengaruhi hidup mereka dan akan mencari cara untuk memecahkan masalah lingkungan. Mereka akan menjadi pemikir kreatif dan inovatif, yang akan memimpin perubahan positif bagi lingkungan dan hidup mereka.

Untuk itu pengelola embung dapat be-

kerja sama baik dengan sekolah ataupun kelompok masyarakat sekitar untuk merawat embung. Anak-anak sekolah dalam jumlah tertentu dapat dilibatkan untuk membersihkan dan merawat embung sesuai dengan kemampuannya. Mereka dapat secara rutin digilir untuk merawat sekaligus mengasah kesadaran dan pengetahuan tentang lingkungan hidup.

Dengan langkah ini, embung bukan hanya berfungsi menjaga kualitas lingkungan hidup tetapi juga berfungsi sebagai sarana pembelajaran yang sangat kaya. Mengembangkan kesadaran dan komitmen anak muda melalui cara ini akan menjadi bentuk pendidikan nilai yang kontekstual, relevan, dan otentik. Pendidikan nilai semacam ini pasti akan berdampak signifikan bagi anak-anak dan mendapat dukungan luas dari seluruh anggota masyarakat. Bukankah pendidikan nilai yang baik hanya dapat terwujud lewat kegiatan konkrit?

(Penulis adalah pakar pendidikan dan TI Universitas Sanata Dharma Yogyakarta)-f